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SYLLABUS DE COURS / ACADEMIC SYLLABUS 
 
 

 

Politics and Society in Central and Eastern Europe 
 
Intitulé du cours / Course title 
Discipline 
Academic field Political Science 

Enseignant 
Teacher  Dorota Dakowska 

Contact  
E-mail address Dorota.dakowska@sciencespo-aix.fr 

Niveau de formation 
Academic level 2A 

Volume horaire 
Hours 20 

Langue 
Language English 

 

 

Description du cours / Course outline 

 
This course discusses the social and political developments of Central and Eastern European 
countries, from the end of the Second World War till nowadays. A historical contextualisation 
deals with the dynamics of their Sovietisation and Desovietisation during the communist period. 
The analysis of dissident movements shows how civil societies from the region mobilised during 
the last decades of authoritarian rule. The course also focuses on the dynamics of regime 
change and post-1989 political and economic reform, combining their domestic and 
international dimension. It delves into the debates on the politics of memory and dealing with 
the past. We will also discuss the politics of EU accession and the post-enlargement 
divergence. 
 

 

Objectifs pédagogiques du cours / Course objectives 

 
Ce cours vise à familiariser les étudiantes et les étudiants avec les régimes politiques et 
l’évolution des sociétés des pays d’Europe centrale et orientale. Premièrement, il encourage la 
discussion sur des notions telles que l’autoritarisme, la démocratisation, la dissidence, la 
mémoire, l’européanisation. Deuxièmement, il confronte les étudiants avec les débats 
historiographiques et la littérature académique internationale pour renforcer leur expertise sur 
cette région. Troisièmement, à travers une approche de sociologie politique, il aide les étudiants 
à identifier et à situer les principaux acteurs des champs politiques centre-européens, de la 
période communiste jusqu’au lendemain des élargissements de l’Union européenne vers l’Est.  
 

 

Compétences acquises / Learning outcomes 

 
Capacité à discuter les concepts fondamentaux de science politique en anglais. 
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Capacité à s’approprier la littérature académique internationale portant sur une aire politique et 
les changements de régime.  
Savoir identifier et utiliser, à des fins d’analyse comparative, les principaux indicateurs 
internationaux relatifs au développement démocratique et aux droits politiques. 
Savoir identifier les principaux acteurs des champs politiques centre-européens de la période 
communiste à la période post-élargissement. 
 
 

 

Plan de cours par séance / Course content for each session 

 
 
 
Students will get a detailed plan during the first session 
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Mini CV de l’enseignant / Mini CV of the teacher 

 
Dorota Dakowska is a Professor of Political Science at Sciences Po Aix and an honorary member of the 
Institut Universitaire de France. She holds a PhD from Sciences Po Paris. Her recent publications 
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